
Урок по русскому языку
6 класс
Число.

Классная работа.

Проверим, всё ли готово к уроку:



Хлеб ржаной, батоны, булки 
Не добудешь на прогулке.
Люди хлеб в полях лелеют, 
Сил для хлеба не жалеют.

….

КФХ «Н.Н. Тулочкин»



Одна и две буквы н в суффиксах 
прилагательных



-Н- и -нн- в прилагательных, 
образованных от существительных

-Н-

от существительных
при помощи суффиксов
  -ИН-         журавлИНый
  -АН-        кожАНый
  -ЯН-        землЯНой

 
Запомни!      

оловЯННый
стеклЯННый
деревЯННый

-НН- 
от существительных
при помощи суффиксов
-ЕНН-      обедЕННый
-ОНН-      авиациОННый

Запомни! 
ветрЕНый

с основой на Н + -Н-
лимон + -Н- = лимоННый
барабан + -Н- = 

барабаННый



В кратких прилагательных 

пишется столько же Н, сколько и  в полных:
длинный – длинна.

Река длиННа. Даль тумаННа. Погода ветреНа.

Река Медведица





Н и нн в суффиксах прилагательных

Определи, от какой части речи образовано слово.

От существительного?

Да

Определи, какой суффикс прибавлен к основе?

-онн, -енн, -н

Да

Пиши - нн
Исключения:  
ветреный (но безветренный)

-ан, -ян, -ин

Да

Пиши - н
Исключения:  оловянный,
деревянный, стеклянный



Проверь по ключу

-н- -енн-, -онн- -ин-, -ан-, -ян-
машинный клюквенный соколиный
телефонный искусственный ястребиный
осенний лиственный овсяный
каменный операционный песчаный



Домашнее задание

1. Изучить теоретический материал  п. 64.

2. Выберите одно из заданий:
а) выполнить упражнение  369;
б) подготовить раздаточный материал по изученному 

виду орфограммы (перфокарты или карточки с 
заданиями)


